
Il Presidente Lorenzo LEONETTI riferisce:

PREMESSO  CHE  su  proposta  del  Presidente  LEONETTI,  con  deliberazione  n.  2019/00027  il

Consiglio  Municipale  ha  approvato  il  diverso  utilizzo  dei  mutui  di  seguito  indicati  per

“AUTORIZZAZIONE  AL  DIVERSO  UTILIZZO/DEVOLUZIONE  DEI  MUTUI  CONCESSI  E  NON

MOVIMENTATI  PER L’IMPORTO COMPLESSIVO DI €  314.090,29= PER LA REALIZZAZIONE DI

LAVORI  DI  RIQUALIFICAZIONE  E  RIPRISTINO  DEL  CAMPO  SPORTIVO  DENOMINATO

BELLAVISTA”.

DATO  ATTO CHE attualmente  il  campo  sportivo  “Bellavista“,  necessita  di  interventi  di

manutenzione straordinaria necessarie a garantire la continuità sportiva il cui valore supera la cifra

messa a disposizione del Municipio 1;

CONSIDERATO CHE il  campo Bellavista rientra nel progetto finanziato dal PNRR denominato

“costa Sud” del comune di Bari;

PROPONE CHE il diverso utilizzo delle somme rivenienti da mutui concessi e non movimentati -

“Per  l’importo complessivo di  euro  314.090,29 per  la  realizzazione di  lavori  di  riqualificazione,

fornitura  e  posa  in  opera  di  arredo  urbano,  aree  ludico  ricreative  e  aree  cani  all’interno  del

territorio del Municipio 1”

CONSIDERATO quanto  premesso,  si  rimette  all’esame  del  Consiglio  per  le  definitive

determinazioni di competenza.

IL CONSIGLIO

RIUNITO in Bari  nella  sede del I Municipio giusta convocazione avente prot.  nr.  140543 del

5.5.2022;

ATTESO che sulla  proposta della presente deliberazione è stato acquisito  il  parere favorevole

previsto dall’art.49 del D.Lgs 18 agosto 2000, n.267, in ordine alla regolarità tecnica;



PRESO ATTO della proposta di deliberazione allegata alla presente concernente il diverso utilizzo

delle somme rivenienti da mutui concessi e non movimentati - “Per l’importo complessivo di euro

314.090,29 per la realizzazione di lavori  di riqualificazione, fornitura e posa in opera di arredo

urbano, aree ludico ricreative e aree cani all’interno del territorio del Municipio 1;

SENTITI gli interventi dei vari consiglieri come da verbale allegato, il Presidente pone in votazione

il ritiro dell’Ordine del giorno proposta dalla Commissione.

Procedutosi con la votazione, in forma palese e per alzata di mano, relativamente al ritiro

dell’argomento di  cui  alla  proposta  di  deliberazione allegata  alla  presente,  con l’unanimità dei

presenti.

DELIBERA

1 ) DI RITIRARE l’argomento di cui alla proposta di deliberazione avente ad oggetto il diverso

utilizzo delle somme rivenienti da mutui concessi e non movimentati - “Per l’importo complessivo di

euro 314.090,29 per la realizzazione di lavori di riqualificazione, fornitura e posa in opera di arredo

urbano, aree ludico ricreative e aree cani all’interno del territorio del Municipio 1”

2)  PUBBLICARE la presente deliberazione sul sito del Municipio al fine di dare alla utenza la

massima pubblicità e trasparenza.
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Presidente 

Il  Consigliere  Boccasile  chiede  di  anticipare  il  quarto

punto  all’Ordine  del  Giorno?  Che  punto,  scusa?  Il

Consigliere Boccasile chiede l’anticipazione del punto n.3

all’Ordine del Giorno: “Autorizzazione al diverso utilizzo

delle somme rinvenienti da mutui concessi e non movimentati

afferenti al Campo di calcio “Bellavista”.

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente 

Il  punto  n.3  all’Ordine  del  Giorno.  Chi  vota  a  favore

dell’anticipazione del punto n.3 all’Ordine del Giorno? Va

bene:  Cassano,  Milano,  Corcelli,  Piancaldini,  Perna,

Sciacovelli, Boccasile, De Tullio, Leonetti. A favore. 

Chi vota contro all’anticipazione del punto n.3 all’Ordine

del Giorno? Impedovo, Mari, Gallo, Cipriani, Manzari, Bux,

Colella.  Chi  si  astiene?  Valentini,  Ventrella,  Iusco,

Sisto. 

Direttore

9 favorevoli, 7 contrari, 4 astenuti. Passa favorevole.

Presidente 
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Passiamo  al  punto  3  all’Ordine  del  Giorno...  scusate,

posso?  “Autorizzazione  al  diverso  utilizzo  delle  somme

rinvenienti da mutui concessi e non movimentati afferenti

al  Campo  di  calcio  “Bellavista”.  Su  questo  Ordine  del

Giorno, ho chiesto di poter relazionare io personalmente

perché...  un  attimo  di  attenzione,  ascoltate  perché  è

importante,  perché  ho  chiesto  di  anticiparlo?  Perché  il

confronto col collega Consigliere Gallo mi ha portato al

ragionamento che la mia idea largamente condivisa con... e

fui anche io in un certo qual modo anche a voler spronare

il più possibile i colleghi Consiglieri - soprattutto della

Maggioranza – affinché questo punto all’Ordine del Giorno

all’inizio  del nostro  mandato, ricordo  che forse  era il

primo punto all’Ordine del Giorno che potesse essere in un

certo  qual modo  realizzato, ossia  quello di  riaprire le

porte del Bellavista che erano chiuse da tanti anni, e con

tanta onestà anche politica mi fu data questa opportunità,

però oggi a distanza di 3 anni, con il Consigliere Gallo

più volte ci siamo incontrati e ne abbiamo discusso, ho

apprezzato molto il suo punto di vista in cui mi diceva, mi

faceva notare che in realtà quest’apertura tardava molto ad

arrivare,  e  quindi  era  necessario  dare  una  smossa,  una

smossa perché? Perché noi su quei soldi paghiamo dei mutui

passivi,  il  Comune  paga  da  anni  dei  mutui  passivi..
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interessi passivi scusate, sui quei mutui paga interessi

passivi che provengono addirittura dalla Circoscrizione. 

Io poi, dal buon Domenico mi sono fatto dare anche... in

delibera, scusate, anche quelli che sono i vecchi mutui,

abbiamo fatto il mutuo tutti quanti per arredo urbano, sono

tutti mutui provenienti dall’arredo urbano, quindi che ci

tengo,  tutti  quanti  insieme,  di  mettere  in  un  unico

capitolo che aveva la funzione di creare un accordo quadro

per riaprire il campo Bellavista. 

Ora, il tempo è passato, l’ufficio tecnico del Comune di

Bari non è stato (incomprensibile) con noi, oggi non c’era

la  Dirigente Lorusso  ma poteva  essere testimone  di quel

famoso incontro avvenuto tra me, lei e l’ing. Laricchia in

qui veniva garantita questa disponibilità, successivamente

anche condivisa con l’Assessore Galasso, disponibilità ad

avere un accordo quadro in questi anni che ci permetteva di

fare quello. Poi il tempo ha determinato che i costi di

riapertura  del  campo  Bellavista  diventavano  sicuramente

molto più onerosi rispetto a quelli che avevamo messo noi,

314.000  euro,  quindi  bisognava  necessariamente  aumentare

quella cifra, cosa che noi non abbiamo la possibilità di

fare,  ma  poi  grazie  al  cielo  il  nostro  Sindaco  Decaro

insieme  a  tutto  lo  staff  e  insieme  a  tutti  coloro  che

seguono il PNRR, sono riusciti ad inserirlo all’interno del

PNRR, quindi sarà un’opera inserita nel PNRR, e a questo
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proposito, da questo ragionamento, forte del consiglio del

Consigliere Gallo, che ringrazio per l’ennesima volta, io

ho proposto questa cosa qua. 

Ho  commesso  forse  una  leggerezza,  perché?  Perché  preso

dall’entusiasmo, tutti quanti noi siamo vogliosi di fare la

buona politica, la mia leggerezza è stata quella di non

voler  permettere  nella  maniera  più  assoluta  che  questi

fondi andassero in un certo qual modo nell’utilizzo della

prossima Consiliatura. Perché? Perché se noi oggi riusciamo

a mettere questi fondi in questa variazione di bilancio e

quindi  li riportiamo,  e ascoltatemi  bene quando  dico li

riportiamo da dove li abbiamo presi, quindi non è stata

presa nessuna decisione, ma solo di riprendere quei soldi

di Bellavista e riportarli nell’arredo urbano. Così come

poi vi leggerò nella mia proposta. Un attimo, finisco tutta

la  mia  disamina,  poi  l’apriamo  la  discussione  e  magari

scriviamo anche un bel momento politico in questa giornata

che forse in parte dobbiamo dimenticare.

Quindi, preso da quest’entusiasmo, ho portato avanti questa

mia  idea.  Ora,  qui  abbiamo  la  Dirigente  Rizzo  che

sicuramente potrà concordare con noi, e sono contento che

oggi c’è lei perché tratta anche il bilancio e quindi è un

argomento su cui sicuramente ci potrà dare una mano, però

quando  noi  leviamo  una  voce  di  bilancio  –  e  non  c’è

bisogno,  io  penso  che  questo  anche  in  una  riunione  di
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condominio  è  così  –  noi  la  dobbiamo  rimettere  sotto

un’altra voce, e questo è il passaggio che bisogna fare.

Noi poi ne abbiamo discusso all’interno delle Capigruppo,

nelle  Capigruppo  forse  ho  omesso  di  leggerlo  tutto,  mi

confermi che non l’ho letto tutto?

Intervento

No, l’intervento che ha trasmesso a me su Zimbra l’ha letto

tutto.

Presidente 

Già  nella  Capigruppo  l’ho  letto  tutto,  quindi...

(incomprensibile) che è quello che sta in delibera?

Intervento

Sì.

Presidente 

Ah okay, pensavo di non averlo letto. E quindi niente, ho

optato per questa soluzione, ossia di riportare i fondi,

ripeto, solo ed esclusivamente perché se noi non portiamo

questo Ordine del Giorno oggi, e io mi auguro questa Assise

oggi dia un risultato noi necessariamente dobbiamo rinviare

l’attribuzione  di  questi  fondi  all’utilizzo  che  vogliamo

dare, che può essere arredo urbano, che può essere un’opera
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pubblica,  che  può  essere  qualsiasi  cosa,  necessariamente

all’anno prossimo.

Però anche nella buona norma, giusto?

Intervento

Considera che dopo...

Presidente 

Dopo abbiamo questa cosa qua. Io sapevo che dopo avevate

questi  momenti  stretti,  però  ora  voglio  anche  farvi  un

ragionamento, perché è giusto che voi li facciate, magari i

più anziani, quelli un po’ più veterani, più scafati della

politica, quelli più datati che hanno fatto qualche anno in

più già lo sanno: noi, per poter utilizzare i fondi per

diverso  utilizzo,  dobbiamo  prendere  il  Piano  triennale

delle opere pubbliche – che io ho portato perché così anche

voi ve ne rendete conto – trovare un elemento di 314.000

euro  all’interno  del  nostro...  un  attimo,  un  attimo,

all’interno  del  nostro  Piano  triennale  delle  opere

pubbliche,  trovare  quella  che  è  un...  questo  Piano

triennale  delle  opere  pubbliche  a  che  ora  me  l’hai

stampato? Alle 2?

Direttore

Alle 2.
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Presidente 

Alle  2,  quando  mi  ha  detto  comunque  il  Segretario

verbalizzante che c’era un po’ di maretta all’interno della

Commissione. Mi ha stampato questo Piano triennale delle

opere  pubbliche,  che  giustamente  oggi  potete

tranquillamente vedere.

Intervento 

Chiedo scusa, quando è stato fatto (fuori microfono) 

Presidente 

Questo  Piano  triennale  delle  opere  pubbliche?  È  quello

dell’anno scorso.

Intervento 

No, quando vi siete incontrati?

Presidente 

No, questo è quello dell’anno scorso, è quello vigente. 

Intervento 

Ho  capito,  e  voi  quando  vi  siete  incontrati?  (fuori

microfono) 
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Presidente 

Un attimo, finisco il mio intervento. 

Intervento 

Si, ma quando vi siete incontrati (fuori microfono) 

Intervento 

C’è la data sopra, in alto.

Intervento 

C’è la data sicuramente, quando vi siete incontrati?

Presidente 

Un  attimo solo,  diciamo tutto.  No, è  importante, perché

siccome... un attimo solo, scusate. Quindi qui c’è il Piano

triennale delle opere pubbliche, dopodiché ognuno di noi è

libero  di  decidere  cosa  fare.  Abbiamo  l’opportunità  di

utilizzare  noi  in  questo  mandato  questi  fondi,  renderci

protagonisti  dell’utilizzo  di  questi  fondi,  o  demandarli

all’anno prossimo, oppure... un attimo solo, però finisco e

poi do la possibilità a tutti di parlare, oppure quella di

lasciare il mondo come sta e aspettare che il Bellavista

possa ritornare com’era, oppure quello che volete voi, qui

ci sta tutto.
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Ora,  do  lettura  dell’Ordine  del  Giorno  perché  non  l’ho

ancora letto, giusto? Così come l’ho letto il giorno della

Capigruppo, giusto? Perché la testimonianza del Segretario

dell’ufficio di Capigruppo è fondamentale, e poi do tutte

le risposte che vogliate che io dia, prima di aprire la

discussione. 

Ho letto questo il giorno della Capigruppo, ho letto questo

io il giorno della Capigruppo.

Intervento 

Abbiamo capito.

Presidente 

No, perché forse qualcuno non lo ricorda, e io lo leggo

ora:  “Il  Presidente  Leonetti  riferisce:  premesso  che  su

proposta  del  Presidente  Leonetti,  con  deliberazione  del

2019 n.27, il Consiglio municipale ha approvato il diverso

utilizzo dei mutui di seguito indicato per autorizzazione a

diverso  utilizzo,  devoluzione  dei  mutui  concessi  e  non

movimentati  per  l’importo  complessivo  di  314.090,26  euro

per  la  realizzazione  di  lavori  di  riqualificazione  e

ripristino del campo sportivo denominato “Bellavista”. Dato

atto  che  attualmente  il  campo  sportivo  Bellavista...

interrompimi, Domenico, quando arrivo ad un punto che non

ho  letto  il  giorno  della  Capigruppo,  per  cortesia.
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Attualmente  il  campo  sportivo  Bellavista  necessita  di

interventi  di  manutenzione  straordinaria  necessari  a

garantire la continuità sportiva il cui valore supera la

cifra messa a disposizione dal Municipio; considerato che

il  campo  Bellavista  rientra  nel  progetto  finanziato  dal

PNRR  denominato “costa  sud” del  Comune di  Bari, propone

che: il diverso utilizzo della somma rinveniente da mutui

concessi  e  non  movimentati  per  l’importo  complessivo  di

euro  314.090,29  per  la  realizzazione  di  lavori  di

riqualificazione,  fornitura  e  posa  in  opera  di  arredo

urbano, area ludico-ricreativa e area cani all’interno del

territorio  del Municipio  1.”. Questa  è la  mia proposta.

Questa è la delibera. 

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente 

No, sto chiedendo. Fu letto fin dove?

Intervento 

Fino a qua.

Presidente 

Ed è finita, questa è.
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(Interventi svolti lontano dal microfono)

Intervento 

L’area cani non è stata detta.

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Intervento 

Posso dire la mia?

Presidente 

Un attimo, poi apriamo la discussione. 

Direttore 

Di essere stato letto, è stato letto, solo che alla fine...

cioè... mentre si stava accingendo a leggere la fine, tra

il Consigliere Gallo che comunque rivendicava la propria

idea  del  passato  e  altri  interventi,  si  sono  diciamo

sovrapposte  delle  voci  e  forse  non  è  stato  (voci

sovrapposte).

Presidente 

Va  bene,  siccome  noi  non  siamo  in  regime  di...  tutti

possiamo  sbagliare,  può  essere...  la  distrazione  è  una
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cosa,  però  la  cosa  che  è  stata  letta  il  giorno  della

Capigruppo del 29 aprile 2022 era questa. 

Ora, detto questo, chiudo il mio intervento e apriamo una

proficua discussione, dicendo che la dicitura, e ascoltate

però,  che  la  dicitura  così  come  è  scritta...

Vicepresidente, nella mia proposta è stata anche condivisa

con l‘Assessore Galasso e il Direttore della Ripartizione,

perché  da  parte  dell’Amministrazione  comunale  e  della

Giunta  c’è  tutta  la  volontà  affinché  noi  possiamo

utilizzare nel migliore dei modi i fondi che ci sono stati

a (incomprensibile)

Fatta  questa  premessa  che  mi  sembrava  doverosa  nei

confronti  di  chi  non  è  oggi  qui  con  noi,  apriamo  la

discussione.  Chi  si  iscrive  a  parlare?  Io  penso  che  la

prima  parola  dovremmo  darla  al  Presidente  della

Commissione...

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente 

Diamo la parola ad Anna? Prego Anna Bux, Prego Consigliera

Bux.

Consigliera Bux 

Buongiorno.
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Presidente 

5 minuti.

Consigliera Bux

Consigliera Annamaria Bux, Movimento 5 Stelle.

Ho  scritto  un  breve  intervento,  io  direi  che  questa

delibera la possiamo associare un po’ al gioco dell’oca, un

gioco che prevede il ritorno alla casella iniziale nel caso

in cui si finisca in quella che contiene la penalizzazione,

penso che tutti abbiamo giocato al gioco dell’oca. È quello

che è accaduto proprio a questa delibera, che aveva ormai

nel lontano 2019 impegnato mutui risalenti addirittura al

2007, stiamo parlando di ben 15 anni fa, per i lavori di

ristrutturazione  del  campo  sportivo  Bellavista.  È  bene

ricordare che in quella seduta di Consiglio dell’anno 2019

fu  Cassandra  a  dubitare  fortemente  della  capacità  di

impegnare  i  fondi  in  una  ipotetica  e  immediata

concretizzazione  dell’intervento  sul  rifacimento  del

Bellavista.  Gradirei  che  il  mio  Presidente  Leonetti  mi

ascoltasse. Grazie. Il Presidente Leonetti del Municipio.

Dicevo,  Presidente,  che  forse  su  Cassandra  nel  2019  a

dubitare fortemente della capacità di impegnare i fondi in

queste’ipotetica  e  immediata  concretizzazione

dell’intervento del Bellavista, perché sembrava che allora
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per allora già ci fosse il progetto che di là a uno i due

mesi si dovesse provvedere a questa ristrutturazione.

Il mio intervento è allegato a questa delibera di oggi e

invito  i  miei  colleghi  a  rileggerlo,  quindi  non  voglio

certamente  ripetermi  con  le  argomentazioni  del  tempo  ma

voglio rimarcare l’incapacità di questa Amministrazione ad

attuare  concretamente  quello  che  è  stato  un  atto  di

indirizzo  del  Municipio  1,  il  Municipio  che  possiamo

definire, forse, il più prestigioso per centralità, storia

e popolazione residente. Quindi, come nel gioco dell’oca,

ritorniamo alla casella iniziale, si ritorna a parlare oggi

di come impegnare i 314.090 euro che giacciono nei cassetti

dell’Amministrazione comunale da ben tre lustri, e tutto

questo  avviene  infischiandosene  anche  delle  regole,

ricordiamo il rilievo circostanziato dalla Corte dei Conti

del 2015, ma soprattutto sapendo di aver negato già dal

2019  alla  comunità  opere  e  interventi  che  avrebbero

cambiato il paesaggio o la funzionalità di una porzione del

nostro territorio. È il caso di dire: “Politica, dove sei?

Programmazione, dove sei? Strategia, dove sei?”. Dove sono

le risposte che questo consesso può intestarsi per poter

dire  alla  fine  di  questi  5  anni  e  del  nostro  mandato:

“Siamo  riusciti  a  fare  questo,  oppure  a  migliorare

quest’altro”. Con quale resoconto noi chiuderemo il nostro

mandato? Con un mero esercizio lessicale di maniera? Con le
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future promesse dei “vedremo, cercheremo, faremo” e chi più

ne ha, più ne metta? Bene, oggi faccio una proposta a tutti

i  miei  colleghi  di  Maggioranza:  vi  chiedo  di  fare  la

politica con la “P” maiuscola e, così come deciso dalla

nostra Commissione Lavori Pubblici, ora cedo la parola al

mio  Presidente  di  Commissione  Lavori  Pubblici,  il  dott.

Valentini, perché come è giusto che sia, nel rispetto dei

ruoli istituzionali che nessuno deve dimenticare, neanche

il  nostro  Presidente  del  Municipio  Leonetti  deve

dimenticare,  che  esistono  delle  Commissioni  che  lavorano

con  dei  Presidenti  specifici  per  il  lavoro  di  quella

Commissione, quindi con questo mi auguro che oggi ci sia un

atto  di buona  politica, affinché  si concretizzi  un vero

percorso condiviso, partecipato, e che possa offrire una

sintesi più alta di proposta di questo importante impegno

di spesa, perché stiamo parlando di 314.000 euro. Grazie.

Cedo la parola al mio... vabbè, ora tanto ha chiesto pure

lui di intervenire. 

Presidente 

Vorrei aggiungere una cosa all’intervento della Consigliera

Bux...  faccio  così,  rispondo...  altrimenti  poi  mi

dimentico.

Consigliera Bux
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Io non sono stata cattiva, eh.

Presidente 

E io non sono cattivo, però non mi sembra che io in questo

mandato abbia messo da parte il fatto che voi lavorate in

Commissione, a me non risulta. No aspetta... il caffè ce lo

prendiamo  fuori  e  facciamo  discussione  Consigliera,  ora

parliamo a step, giusto perché mi hai chiamato in causa e

quindi...

Consigliera Bux

No, io volevo precisare.

Presidente 

Io credo che questo non l’abbia mai detto. Ti voglio bene,

non ti tratto male, non ti preoccupare, non mi permetterei

mai. ci mancherebbe altro. 

Però, detto questo a mio avviso sarà il mio comportamento,

come dice qualcuno forse troppo militare, queste cose qua,

è una mia… fa parte del mio carattere, ognuno di noi ha le

sfaccettature,  Mari  è  uno  che  nel  carattere  ha  50

emendamenti, la notte non dorme e fa gli emendamenti, io

magari  ho  altri  punti  di  vista  per  quanto  riguarda  il

discorso del carattere delle persone. Tutto è finalizzante

a un obiettivo comune che è l’obiettivo comune che unisce
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noi, me, loro della Maggioranza e voi delle Minoranze che

penso che sia quello del bene di tutti, del bene comune.

Nel momento in cui dici questo, cara Anna, mi dici una cosa

che io non posso accettare sul discorso e ti ribadisco sul

fatto che io non dia la possibilità a tutti di esprimervi,

sono qua ad ascoltare, dico sempre la mia perché mi voglio

sentire partecipe… okay, va bene, ma io faccio anche mea

culpa, io parto dal principio, non sto dicendo che sono…

però è anche vero che io in questa mia proposta di delibera

in  questo  Ordine  del  Giorno  credo  di  non  aver  dato

prerogativa  nella  realizzazione  di  niente,  ho  ripreso  i

fondi che abbiamo estorto come si evince dai tre lustri che

tu  hai  detto  –  e  sta  scritto  nella  delibera  -  abbiamo

estorto  dall’arredo urbano  e li  ho riportati  nella voce

arredo urbano, quindi se da qui voi mi dite che io ho preso

una  decisione in  merito a  come utilizzare  questi fondi,

credo che forse questo chiarimento in questo Consiglio sia

veramente meritevole di attenzione perché io penso a questo

punto che ci sia un grosso abbaglio perché ho preso quei

fondi e riportati alle origini. Questo è l’atto così come

vi è stato inviato, è stato inviato in questo modo a tutti.

No, poi passiamo la parola al Presidente Valentini. 

Consigliere Bux
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No,  giusto  un  piccolo  inciso.  Assolutamente  non  voglio

mettere in dubbio, semplicemente avrei gradito, come tu hai

detto,  quei  soldi  appartengono  (fuori  microfono).  Avrei

gradito  che  questi  soldi  fossero  ritornati  nella

Commissione  di appartenenza,  dove oggi  a distanza  di 15

anni (fuori microfono) che c’erano nel 2007 di provvedere

all’arredo  urbano  della  VII  Circoscrizione  perché  stiamo

parlando che all’epoca c’erano ancora le Circoscrizioni non

i Municipi. Oggi che ci sono i Municipi ci sono anche…

Presidente

Però hai detto 2 minuti e stai ripetendo tutto da capo.

Consigliere Bux

No, non sono passati 2 minuti.

Presidente

E sempre il fatto stai dicendo.

Consigliere Bux

No, io sono veloce a parlare. Oggi ci sono altre esigenze,

c’è  una  tendenza  più  green  che  tutti  quanti  (fuori

microfono). 

Presidente
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Okay, ora dico l’ultima cosa e poi passiamo la parola al

Presidente  Valentini  della  Commissione,  però,  però  di

questo argomento dovete aprire le orecchie tutti quanti,

cioè dobbiamo essere tutti quanti attenti a ‘sto fatto qua.

Quando si parla di arredo urbano e quando il Presidente

Leonetti propone di rimetterli nell’arredo urbano lo mette

in quel piccolo salvadanaio, immagino un grande porcellino

che conterrà 340.000 euro dove però i lavori che andremo a

realizzare  sono  gli  stessi  che  noi  e  potete,  dovete

verificarlo  perché  se  voi  pensate  che  il  Presidente

Leonetti  faccia  di  testa  sua  dovete  verificare  questo,

tutti i lavori che vengono realizzati in opere pubbliche e

il Presidente Valentini mi dà la conferma ora perché è uno

che  osserva,  che  vengono  realizzati  in  questo  Municipio

sono  tutti  presi  da  quella  che  è  il  nostro  indirizzo

politico  che  ogni  agosto  diamo  in  merito  alla  politica

partecipata,  andate  là  leggete…  aspetta,  scusami  fammi

finire, fammi finire, Anna però… scusami, devi far parlare…

Anna, fai il monologo e ce ne andiamo tutti. Ci sono gli

altri che vogliono ascoltare. E ti dico anche questo quando

tu parli di green e stai parlando con uno più green, vengo

preso per il culo che addirittura voglio difendere i cani,

immagina  quanto  sono  ecologico  io,  però  ti  dico  anche

questo quando tu parli di green ricordati che nell’arredo

urbano  come  arredo  urbano  è  prevista  anche  la
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piantumazione, questa è una cosa che non c’è bisogno che lo

dico  perché  lo  sai  già,  lo  sapete  anche  voi  come

Commissione non è che non lo sapete. 

Consigliere Bux

(fuori microfono)

Presidente

Anna, i progetti…

Consigliere Bux

(fuori microfono)

Presidente

No,  no,  piantumazione,  hai  capito  bene.  (interventi

sovrapposti). 

Consigliere Bux

(fuori microfono)

Presidente

Però, Anna, non fai parlare. Anna, non fai parlare perché

non vuoi ascoltare. Perché tu se mi parli che vuoi fare la
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piantumazione  di  via  Cattaro,  prendiamo  via  Cattaro  a

Madonella, un esempio, via Cattaro non ha alberi, vero? 

Consigliere Bux

(fuori microfono)

Presidente

Facciamo,  facciamo…  no,  va  beh,  sto  facendo  un’ipotesi,

un’ipotesi in favore di tutto in modo tale che tutti quanti

noi capiamo. Quando tu parli di piantumazione, scusate, via

Cattaro tu mi stai dicendo che…

Consigliere Bux

(fuori microfono) via Corfù.

Presidente

Via Corfù, vai dove vuoi, dove non ci sono piante, mi stai

dicendo che vuoi mettere le piante su un marciapiede, vuoi

creare un alvaretto e mettere la pianta, lo sai che lì hai

bisogno dell’Ingegnere che ti fa il progetto? E lo sai che

noi siamo tornati indietro perché non abbiamo l’Ingegnere

per  progettare? Questa  è la  situazione, quindi  torni un

passo indietro. Invece, quando tu metti nell’arredo urbano

puoi  provvedere  alla  sostituzione  di  manufatti  già

esistenti, alla miglioria di manufatti già esistenti, tolgo
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un albero morto, ne metto uno nuovo nello stesso punto,

nello stesso alvaretto…

Consigliere Bux

Puoi lasciare a noi la possibilità…

Presidente

Ma chi non la lascia a te, ce l’hai già tu, ma ce l’hai già

perché tu lo deliberi ad agosto nel bilancio partecipato.

Il Municipio 1 quando vengono da me dicono: “Cosa dobbiamo

fare, Presidente?”, quelle poche volte…

Consigliere Bux

E noi che stiamo a fare? 

Presidente

Ascoltami, io prendo la delibera che tu voti ad agosto e

gliela invio, noi come finiamo ogni agosto Leonetti Lorenzo

con  la  Segreteria  prende  la  delibera  del  bilancio

partecipato, della politica partecipata che voi ogni anno

ad  agosto,  l’elenco  della  spesa,  il  famoso  coso  che  mi

prendete  in  giro  tutti  quanti  e  viene  inviato,  loro

sfogliano. Arredo urbano? Cosa hanno detto al Municipio?

Cambiare gli alberi… e li cambio, cioè quindi l’avete già

deciso. 
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Consigliere Bux

(fuori microfono) 

Presidente

L’abbiamo messo. 

Consigliere Bux

L’hai messo nel piano triennale? 

Presidente

Non lo so, non l’ho ancora visto.

Consigliere Bux

Come non lo so? Tu sei il Presidente. 

Intervento

L’hai proposta? 

Presidente

Certo che l’abbiamo proposta…

Consigliere Bux

È stata messa nel piano triennale? La cosa è diversa. 
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Intervento

È stata messa?

Presidente

Eh, chi l’ha visto il piano triennale, se sto qua con voi

come lo faccio a vedere il piano triennale? Non l’ho visto.

Un attimo, facciamo parlare Valentini. 

Consigliere Valentini

Valentini,  Presidente  della  III  Commissione.  Presidente,

faccio una premessa questa scelta forte e importante che ha

avuto, che ha condiviso con me in prima istanza per quanto

riguarda  il  diverso  utilizzo  è  una  scelta  forte  e

importante  che  trova  tutti  quanti  d’accordo,  giusto?

Quindi, riportare 314.000 euro nelle casse, tra virgolette,

del Municipio, quindi ad utilizzo del Municipio. Quello che

ha  valutato  e  parlo  a  nome  della  Commissione,  a  parte

Cinzia  che  si  vuole  esprimersi  oggi  pomeriggio,  che  ha

valutato la Commissione in questi giorni in cui io – e non

mi può negare – che diverse volte anche (incomprensibile)

in maggioranza le ho chiesto una presenza perché si stava

parlando di questa problematica. Ieri è stato chiamato dal

Consigliere Sisto che rappresenta… e dalla Consigliera De

Tullio, è stato chiamato ieri mattina prima di addivenire a

questo  verbale.  Quindi,  da  parte  della  Commissione  la

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 83



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 19
maggio 2022

valutazione è stata questa: va benissimo, lei ha fatto una

scelta come ho detto prima importante, le diamo tutto il

merito  a lei  e poi  sicuramente l’appoggeremo  per questa

scelta  di  riportare  questi  soldi  motivata,

giustificatissima in quanto il PNRR, sappiamo benissimo che

utilizzerà i fondi per il Bellavista, quindi è giusto che

siano  così.  Però,  l’aver  già  definito  puntualmente  gli

interventi in questo Ordine del Giorno questo ha reso che

la Commissione si è sentita espropriata dei poteri che lei

giustamente ha delegato, di cui per questi anni ha lavorato

e ha lavorato sodo e non penso che ci siano problematiche

da parte della città di Bari. Allora, io quello che chiedo

e mi fermo qui senza polemica, non voglio fare polemiche

inutili,  in  rappresentanza  della  Commissione  Lavori

Pubblici  che  rappresenta  Maggioranza  e  Minoranza,

Presidente ritiri l’Ordine del Giorno.

Presidente

No, il ritiro lo chiedete voi.

Consigliere Valentini

E  da  domani  ci  mettiamo  tutti  insieme  a  lavorare

sull’utilizzo  di  questi  314-340.000  euro  che  non  sono

pochi, Presidente. Nel 2019 abbiamo seguito questo sogno,

tutta la Maggioranza ha seguito questo sogno nel 2019, ma

questa  volta,  Presidente,  vogliamo  intervenire  anche  noi
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come Commissione con l’ausilio anche della massima Assise

che sarà il Consiglio di Municipio a decidere, premesso,

solo questo. Chiedo il ritiro dell’Ordine del Giorno. 

Presidente

Okay, un attimo solo… 

Consigliere De Tullio

No, devo prima intervenire io così poi puoi rispondere ad

entrambi  perché  la  mia  domanda  è  collegata…  il  mio

intervento è collegato al Presidente. 

De Tullio Cinzia, Partito Democratico, ore 16:52. 

Intervengo ora giusto per completare quanto detto quanto

detto dalla Consigliera Bux e dal mio Presidente Valentini,

io non mi sono espressa in Commissione, non perché non sia

favorevole a quanto da loro valutato oggi anche perché lo

abbiamo deciso tutti quanti insieme, ma perché io vorrei

fare una domanda probabilmente in questa confusione io ho

bisogno di avere una risposta precisa e certa perché dalla

risposta  che  lei,  Presidente,  darà  può  essere…  può

modificare il mio intervento. Ora noi abbiamo appreso dalla

delibera che il Municipio 1 ha a disposizione 314.000 euro

così  come  da  delibera  questi  soldi  sono  ritornati  nel

capitolo di spesa originario quello che comprende l’arredo

turbano ed altro. Ora io mi chiedo perché questo… perché la
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Commissione  possa  lavorare,  così  come  detto  dalla

Consigliera Bux e il Presidente Valentini, cioè noi come

Commissione  Lavori  Pubblici  se  volessimo  dare  noi  una

nostra  idea,  lei  mi  deve  specificare  se  questi  soldi

possono essere utilizzati per fare altro, cioè un eventuale

progetto green premesso che il progetto non ce lo abbiamo,

ma  poiché  è  un'idea  della  Commissione  potrebbe  essere

valutato utilizzando i 314.000 euro? Esistono progetti di

modico importo, cioè che rientrano nei 314.000 euro che noi

possiamo utilizzare? Oppure siamo vincolati al Capitolo di

spesa  per  i  quali  sono  stati  destinati?  Perché  da  cui

dipende anche la nostra scelta, cioè capire come possiamo

utilizzare questi fondi, non perché noi non avessimo delle

idee,  ma  dato  che  oggi  è  presente  anche  il  dirigente

tecnicamente questi soldi potrebbero essere utilizzati per

finanziare  dei  progetti  della  nostra  Commissione?  Noi

abbiamo fatto un Ordine del Giorno, però ho specificato il

cui  progetto  non  ce  l'abbiamo,  un  Ordine  del  Giorno  da

tutti approvato, possiamo utilizzare… perché da cui dipende

la nostra risposta. Io voglio la risposta dal Presidente.

Grazie, Presidente.

Presidente

Prego, Consigliere Gallo.

Consigliere Gallo

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 86



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 19
maggio 2022

Prendo atto (fuori microfono) e quindi ne sono contento.

Per ciò che riguarda il problema di questa possibilità di

progettualità (fuori microfono) chiaramente io lo condivido

in  pieno  perché  sin  dall’inizio  sono  stato,  quando  si

dovevano assegnare questi fondi, ho sempre parlato che la

Commissione  doveva  prendere  un  atteggiamento  più

decisionale.  Quello  che  mi  fa  specie  nel  sentire  la

Consigliera Bux che praticamente la Consigliera Bux insieme

al collega dei 5 Stelle sia in Commissione a suo tempo sia

su questa delibera si sono astenuti, quindi il fatto di

astenersi…

Presidente

Fai parlare Anna, dai Anna, per piacere, dai. 

Consigliere Gallo 

(interventi sovrapposti) questa idea di progettualità che

io avevo sempre sostenuto dal primo giorno in cui ci siamo

insediati come Commissione (fuori microfono) penso io non

la  qualifichi  in  maniera  pia.  Comunque,  sempre  si  può

ritornare sui suoi passi e quindi spero che questo venga

fatto. Quel fatto della progettualità mi fa piacere sentire

adesso la Commissione che vuole fare questo intervento e

ritengo che sia opportuno che praticamente le cose vanno in

questo  senso  perché  l’altra  volta  il  problema  è  stato

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 87



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 19
maggio 2022

proprio quello di voler fare le cose troppo in fretta e

quindi  chiaramente questo  ha bloccato  per 3  anni questi

fondi.

Presidente

Prego, Consigliere Sisto.

Consigliere Sisto

Presidente, per onore della verità durante la conferenza

dei  Capigruppo  il  Punto  all’Ordine  non  fu  letto

completamente,  mancava  proprio  il  pezzo  (interventi

sovrapposti) tant’è vero che congiuntamente al Consigliere

Ventrella gli abbiamo chiesto…

Presidente

Ragazzi, c’è un Segretario verbalizzante, non è che… scusa,

Domenico,  sei  chiamato  in  causa.  Hanno  detto  che  loro

ricordano  che  è  stato  detto…  va  beh,  abbiamo  assodato

questa cosa qua. Io ti assicuro che è stato letto fino alla

fine, la verità, la verità può essere pure la mia, scusa

eh, giusto? Ti dico che… eh, no dice che non è vero, scusa…

va beh, diciamo che è irrilevante ‘sta cosa qua. 

Consigliere Sisto
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È irrilevante perché a parere mio c’è un errore di forma in

quanto il verbale non viene letto contestualmente.

Presidente

Allora  la prossima  volta aspettate  fino alla  fine però,

ragazzi, siete anche voi che andate via, lo lasciate con un

cerino in mano e ve ne andate tutti. 

Consigliere Sisto

Congiuntamente al Consigliere Ventrella abbiamo chiesto di

riuscire a mantenere questi fondi in maniera libera…

Presidente

Va  bene,  okay.  Ci  sono  altri  interventi?  Così  do  delle

risposte e poi andiamo alla votazione. prego, Consigliere

Colella. 

Consigliere Colella

Se  desidera  rispondere  alla  richiesta  del  Consigliere

Valentini,  in  base  alla  sua  risposta  formulo  il  mio

intervento. 

Presidente
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Okay,  va  bene,  perfetto.  Allora,  non  lo  so,  vuoi  fare

l’intervento? Dopo di me andiamo alle votazioni perché è

inutile che… 

Consigliere Colella

Grazie, Presidente. Colella Gaetano, Movimento 5 Stelle.

Oggi, Presidente, lei propone ancora una volta il diverso

utilizzo delle somme rivenienti dai mutui concessi…

Presidente

Quante pagine sono? So assai? Mi sto agitando.

Consigliere Colella

3, 3. 

Allora,  oggi Presidente  lei propone  ancora una  volta il

diverso utilizzo delle somme rivenienti da mutui concessi e

non  movimentanti  per  l’importo  complessivo  di  314.090,29

per  la  realizzazione  (audio  disturbato).  Il  diverso

utilizzo dei mutui concessi e non movimentati per l’importo

complessivo di 314.090 per la realizzazione di lavori di

riqualificazione e ripristino del campo sportivo denominato

“Bellavista”.  Ancora  prima  c’era  stata  una  deliberazione

sempre  del  Municipio  1,  la  n.11/2018,  con  il  quale  il

Consiglio Municipale aveva preso gli stessi mutui, sempre

quelli concessi e non movimentati per l’importo di 314.000
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eccetera  per  un  progetto  esecutivo  inerente  (audio

disturbato)  e  nonché  di  arredo  urbano  della  V

Circoscrizione, questo avveniva nel 2018 (audio disturbato)

nel 2019 una delibera municipale (audio disturbato). Come

diceva la nostra Direttrice, quando le avevamo sottoposto

il quesito, questi mutui hanno una provenienza datata dal

2007, quindi (audio disturbato), sono passati 15 anni, si

tratta di mutui che sono stati concessi diversi anni fa,

per i quali – sono parole della Dirigente – il Comune paga

rate di ammortamento che però (audio disturbato) o meglio

c’erano delle precedenti delibere dei Consigli Municipali

che  avevamo  destinato  questi  mutui  (audio  disturbato).

Quindi, questo 314 che ricorda tanto il pi greco famoso,

no? Il 314 che si usa nelle circonferenze, oggi portiamo a

termine  una  circonferenza  e  si  desidererebbe  riportare

tutto al punto di partenza dopo 15 anni, quindi l’importo

complessivo di 314.090,29 e con una specifica… noi abbiamo

una delibera ben precisa per la realizzazione di lavori di

riqualificazione e ripristino del campo sportivo denominato

“Bellavista” al fine di poter sistemare il campo da gioco e

gli  impianti  ivi  presenti  così  da  garantire  l’utilizzo

della  struttura.  Il  Presidente  Valentini  durante  il

Consiglio  del 24/10/2019  ci aveva  riferito –  lo diciamo

nella  trascrizione a  verbale –  che lo  stesso Presidente

Leonetti ci informava che era stata (audio disturbato) al
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Direttore  della  Ripartizione  IVOP  se  con  la  cifra

disponibile,  ovvero  i  314.000  euro  si  sarebbe  potuto

procedere nuovamente alla fruizione del campo. Il Direttore

della  Ripartizione  rispondeva  in  maniera  positiva  alla

questione posta dal Presidente confermando la possibilità

di  utilizzare  quella  cifra  al  fine  di  poter  avere  la

fruizione del campo sportivo effettuando degli interventi

con progetti in accordo quadro, questo avveniva nel 2019.

La  Consigliera  Bux  le  aveva  ricordato  che  la  somma  di

314.090 proveniente dai diversi mutui del 2007 era stata

già attenzionata, cioè o meglio facendo riferimento alla

Corte  dei  Conti  esisteva  un  rilievo  circostanziato  del

2015, cioè la Corte dei Conti ha valuto ricordare che non

si possono accendere dei mutui, pagare gli interessi…

Presidente

Consigliere Colella, ha 14 secondi.

Consigliere Colella

Poi chiedo l’estensione del tempo in qualità di Capogruppo.

Per cui non realizzare le opere per le quali sono stati

accesi,  sono  trascorsi  15  anni  dal  2007  e  tutti  noi

cittadini siamo stati chiamati a pagare gli interessi su

questi mutui. 
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Per  concludere,  ci  sono  queste  parole  sempre  che  io  ho

stralciato  dalle  dichiarazioni  fatte  nella  delibera.  Io

sarò il primo a dire al Sindaco pensaci prima di darci le

deleghe  sui  Lavori  Pubblici  perché  non  abbiamo  ancora

capito  cosa  noi  vogliamo,  abbiamo  per  la  prima  volta

l’opportunità  di  dire  che  siamo  un  Municipio  che  è  in

grado,  nonostante  le  limitazioni  del  Comune  Centrale  in

merito al decentramento amministrativo, che è in grado di

portare  avanti  un’attività  in  maniera  decentrata.  Oggi,

questo Municipio ha la possibilità di dimostrare che è in

grado  di fare  decentramento. Quanti  soldi si  buttano in

mutui  e la  Corte dei  Conti… (interventi  sovrapposti) un

giorno ci chiederà anche perché. Abbiamo la responsabilità

di dire noi non vogliamo dare continuità a questa (audio

disturbato) e invitava ad associarsi alla Maggioranza in

questo cambio di rotta rivolgendosi alla Minoranza e diceva

“noi non vogliamo pagare gli interessi altrui perché tra

tutte le vostre osservazioni, seppure validissime, io leggo

solo  una  cosa  la  possibilità  di  prendere  i  soldi,

accantonarli e continuare a pagare gli interessi”, queste

erano le accuse rivolte alla Minoranza. Chi diceva queste

parola  era lei,  Presidente Leonetti,  perché ci  teneva a

utilizzare quei soldi in maniera molto specifica per quanto

riguarda  quella  delibera  del  2019,  quindi  se  questa

Maggioranza ha deliberato un utilizzo completo di questi
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314.090,29 in data 24/10/2019, per ridare la vita al campo

di  calcio  “Bellavista”  chiedendo  ed  ottenendo  anche

l’immediata  esecutività,  2019,  sia  da  portare  a  termine

quando  già  deliberato,  non  ci  riesce?  Il  fallimento

dell’azione politica tanto ostentata da questa Maggioranza

sarà ancora più evidente. 

Presidente

Finito? Belle parole. Ci sono delle risposte da dare. Però

se io do le risposte… posso dare le risposte, Consigliera

Bux? Però se deve interrompere ogni 5 minuti… quindi, le

risposte e dopo si va al voto.

Ci sono altri interventi? Allora, do io le risposte per

tutti e dopo si va al voto. 

Allora, fermo restando – e inizio dal Consigliere Colella

perché è l’ultimo che ci ha fatto 7 minuti e 46 secondi di

intervento – dicendo che io credo che un buon politico è

colui che dice “ho sbagliato, torno indietro e non vado

avanti con l’errore”, e io credo di aver fatto la cosa più

giusta. L’esigenza del momento era quella di fare quello, i

miei  colleghi  di  Maggioranza  mi  hanno  assecondato,  ora

torno sui miei passi e non mi vergono a dirlo, la cosa più

bella  sai  quale  sarà,  Consigliere  Colella?  Che  domani

l’articolo lo faccio uscire io sui giornali prima che lo

fate uscire voi, ammettendo di aver commesso un errore, un
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errore dettato anche da una, forse non se n'è accorto che

noi qua abbiamo un Dirigente a scavalco - oggi purtroppo la

Dirigente qui presente che sta sostituendo per ragioni che

conoscete la dottoressa Lorusso - un Dirigente a scavalco

con 3 Ripartizioni, ma noi a testa e con tanti sacrifici

continuiamo ad andare avanti facendo di tutto per far stare

bene  quei  pochi  dipendenti  comunali  che  qui  invece  voi

volete ulteriormente aggravare di altri incarichi, però noi

sempre dalla parte di loro abbiamo portato avanti questo

Municipio e siamo orgogliosi - personalmente lo sono anche

personalmente, ma credo di parlare a nome di tutti - di

aver fatto fino ad ora un ottimo lavoro, sicuramente meglio

del lavoro che avrebbe fatto lei come Presidente di questo

noi  ne  siamo  straconvinti  e  quindi  questa  è  la  mia

premessa, siccome ai 7 minuti e 47 una cosa del genere mi

stava anche giusto che, insomma, 7 minuti e 47 di tortura

potevo anche farla. 

Detto questo, vado avanti… 

Consigliera De Tullio

Presidente, voglio la risposta. 

Presidente

Vado  avanti  con  la  Consigliera…  alla  domanda  che  mi  ha

fatto la Consigliera De Tullio. La Consigliera De Tullio mi
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ha fatto una domanda molto tecnica che forse non merita

neanche, diciamo, che… penso soltanto di essere ricordata,

ma comunque conoscete già tutti. La Dirigente qui al mio

fianco  sicuramente  può  affermare  quello  che  dirò  oppure

contraddire e dare la giusta dritta su quello che vi sto

per  dire.  Quando  noi  abbiamo  dei  fondi  da  utilizzare

soprattutto  nelle  opere  pubbliche  possiamo  utilizzare

questi  fondi  avendo  dei  progetti  inseriti  nel  piano

triennale  delle opere  pubbliche che  ogni anno  voi tutti

quanti e noi tutti quanti votiamo. Queste opere pubbliche

sono tutte quante il resoconto di progetto esecutivo con

tanto di computo metrico, computo metrico aggiornato che

significa  una  città  rispetto  al  lavoro  che  si  vuole

realizzare e fino qua tutto quanto ci sta. Prendiamo un

esempio  largo Giordano  Bruno del  valore di  340.000 euro

circa, largo Giordano Bruno che prima vi hanno fatto vedere

loro è un esempio calzante. I fondi di questo Municipio

volevano essere mirati tutti quanti alla realizzazione di

largo Giordano Bruno, ma noi abbiamo 314.000 euro e inoltre

con  la  variazione  dei  prezzi  che  c'è  stata  ultimamente

perché vi siete resi conto che i prezzi sono aumentati,

quei  340.000  euro  probabilmente  sono  diventati  molto  di

più, sicuramente non hanno ancora quantificato l’argomento,

ma  sicuramente  sono  aumentati,  aumentando  quei  fondi,  a

meno che noi non mettiamo di tasca nostra la restante parte
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dei  soldi  non  possiamo  coprire  la  spesa  necessaria  per

realizzazione  dell'opera,  quindi  di  conseguenza  dobbiamo

scendere  nel nostro  libro dei  sogni del  piano triennale

delle  opere  pubbliche,  scusate  mi  ascoltate?  Vittorio?

Perché  sennò  mi  distraggo,  scusa.  Rientriamo  nel  nostro

piano triennale delle opere pubbliche e a prendere un'opera

pubblica, un'opera pubblica che sia un’opera pubblica del

valore  contenuto  all'interno  della  cifra  a  nostra

disposizione. Io l’ho portato naturalmente poi lo visionate

voi in Commissione, ma lo conoscete perché… la Commissione

Lavori Pubblici sicuramente lo conoscete, avete visto che

non  ci  stanno  opere  come  tali.  Di  conseguenza  dobbiamo

spostare  questo  voce  di  bilancio  e  creare  un  accordo

quadri, un accordo quadri che abbiamo fatto nel 2019. 2019

che abbiamo preso? I fondi dell’arredo urbano dal 2007 a

scendere, messi tutti quanti insieme per la realizzazione

di  un  accordo  quadri.  Che  cos’è  l’accordo  quadri?  Lo

diciamo, lo sapete, ma ve lo dico, l’accordo quadri è quel

piccolo porcellino – sempre il famoso porcellino – pieno di

soldi  dove  tu  vuoi  aggiustare  una  giostrina?  Vuoi

aggiustare il campo di calcio? Vuoi togliere l’erba intorno

al campo? Quanto costa? 5.000 euro, vai là, 5.000, tiri

fuori lo scontrino, paghi 5.000 euro e fai i lavori. Vuoi

pitturare la tribuna? Vai là, prendi i soldi, 3.000 euro? E

fai. Quello si chiama accordo quadri, è un piccolo plafond,
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un capitolato aperto che ti permette di realizzare queste

opere. Per creare un accordo quadri, forse lo sapete, ma ve

lo ridico, per creare l’accordo quadri che succede? Succede

che  un  Ingegnere  dell’IVOP,  un  Ingegnere  o  un  tecnico

dell’Ufficio Tecnico, che noi non abbiamo, realizza questo

accordo  quadri,  lo  realizza  a  monte  e  dopo  lo  mette  a

bando. No, vi faccio tutta la storia perché Cinzia vuole la

risposta, sennò poi Cinzia… questo accordo quadri è stato

realizzato per il campo “Bellavista” in 3 anni? No, perché

noi  non  abbiamo  l’Ufficio  Tecnico,  non  ci  sono  stati

dietro.  Lorenzo  Leonetti  contro  tutto  quello  che…

assumendosi  le  sue  responsabilità  ha  fatto  il  passo

indietro e penso di aver fatto un gesto che ricopre – e

l’ha detto anche Valentini – l’idea forse di tutti perché

tutti  quanti  noi  più  o  meno  dopo  3  anni  ci  siamo  resi

conto… allora dovevo prendere quei soldi, deve prendere, un

amministratore deve prendere quei soldi e deve riportarli

in  una  voce  di  bilancio  perché  la  dottorezza  Rizzo  tra

pochi andrà a fare proprio questo dovremo prendere quella

voce  di  bilancio  e  riempirla.  Qual  è  l’unica  voce  di

bilancio che potevamo utilizzare perché oggi ci permette di

utilizzare?  È  quella  dell’arredo  urbano  ampliata  nelle

modalità con cui vi ho detto che ho detto tutto, ma non ho

detto nulla, se scrivevo solo arredo urbano e se volete lo

scriviamo solo arredo urbano, cosa succede? Non potevamo
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farlo. Cosa succede quando tu riempi quel plafond? Riempi

quel  plafond  nelle  more  che  giostrina  di  Sant’Antonio,

giostrina  di  Sant’Antonio  rotta,  la  voglio  riparare,

esistente,  rotta  perché  obsoleta,  perché  usurata,  perché

sfasciata, perché super utilizzata, vado là, prendo quei

soldi,  li  prendo,  aggiusto  la  giostrina  e  torna  nuova,

sempre da quel plafond dei 314.000 euro che il Presidente

ha proposto di fare questo. Albero morto in Corso Sonnino

cosa succede? Gallo, per piacere, tu che hai più esperienza

di  me,  che  succede?  Vai  nel  plafond,  prendi…  quindi,

Fabrizio, Cinzia, scusatemi un attimo, quindi alla luce di

quello che vi ho detto la manovra di quest’operazione del

Presidente che avrà letto a metà la cosa nella Capigruppo,

mi  assumo  le  mie  responsabilità  e  così,  vi  voglio  dare

ragione, sono stato un cretino io, dovevo leggere fino alla

fine,  che  abbiamo  mandato  all’Ufficio  dei  Capigruppo  è

stato mandato il verbale con ritardo? Abbiamo torto tutti

quanti,  potevate  rimanere  fino  alla  fine.  Che  abbiamo

omesso nello scrivere arredo urbano e altre parole insieme

per  ampliare  la  cosa,  okay,  ma  ricordatevi  solo  questo

questi 314.000 euro – e questo lo dico in favore di tutti

perché poi ognuno di noi alzerà la manina e si assumerà le

sue responsabilità – se noi li votiamo ora - la Dirigente

lo confermerà - noi potremo impiegare questi fondi per fare

quello  che  vi  ho  detto  perché  non  abbiamo  tecnici  per
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realizzarci progetti ex novo, non ce li abbiamo e non ce li

avremo, altrimenti avremmo fatto il “Bellavista”. Possiamo

utilizzarli nell’anno in corso e nell’anno successivo, se

non  fate  questo  probabilmente,  probabilmente  anche  no,

probabilmente dopo i lavori di Commissione che forse darà

l’esito  di  quello  che  abbiamo  detto  perché  grosse

alternative,  vedendo  il  piano  triennale  delle  opere

pubbliche, non ce le avete, però questa è una decisione

vostra che ora prenderete voi perché ognuno di noi ora deve

alzare una mano e si deve assumere le sue responsabilità,

probabilmente li utilizzeremo solo il prossimo anno. Tra 2

anni andiamo a votare e avrete da raccontare 2 anni di

lavori che avete realizzato…

Consigliere Bux

Lorenzo ci hai fatto perdere tu 2 anni (fuori microfono).

Allora  stai  facendo  un  passo  indietro?  Fallo  e  fallo

perbene senza fare di nuovo i ricatti.

Presidente

E  che  ricatti  sto  facendo?  Io  ho  fatto  (interventi

sovrapposti).  Consigliera  Bux,  però  per  l’onor  del  vero

abbiamo  detto che  dovevo concludere  io prima  di passare

alla votazione, giusto? Quindi, nella conclusione, Mari, mi
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dispiace  ho fatto  una domanda  prima ho  detto: “Ragazzi,

chiudo io?”, stavate qua o no? (interventi sovrapposti). 

Comunque,  Bux io  voglio dirti  soltanto questo  rimane il

fatto…  no,  no,  questa  è  una  cosa  che  tu  devi  comunque

ascoltarmi  perché,  per  cortesia…  rimane  il  fatto  che

Lorenzo Leonetti non ti ha fatto perdere 3 anni di tempo

perché  i  3  anni  di  tempo  tu  pensi  che  io  non  volevo

realizzare  l’apertura  del  “Bellavista”  insieme  a  tutti

quanti loro? Tu pensi che io non voglio l’Ufficio Tecnico

tutto mio? Ma tu in che Municipio vivi? 

Consigliere Bux

L’abbiamo fatto? L’abbiamo fatto? Se noi nel 2019 avessimo

destinato quelle somme (fuori microfono) sicuramente forse

un progetto di alienazione del Municipio ci sarebbe stato.

Presidente

Va bene, hai ragione, vi ho fatto perdere… 

Consigliere Bux

Io non voglio dire che tu hai torto e io ho ragione.

Presidente

No, va bene, diciamo…
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Consigliere Bux

Ma voglio lasciare il segno.

Presidente

Eh sì, lascerai il segno che anche… no, ma hai ragione il

segno lo lasciamo perché ora che cosa si fa? Leonetti ne ha

fatti perdere 3 e mo ne perdiamo un altro anno.

Consigliere Bux

Scusa,  Lorenzo,  tu  prima  hai  detto  questo  (interventi

sovrapposti) la piantumazione, è una cosa falsa.

Consigliere De Tullio

Ma la piantumazione te l’ha specificato, la sostituzione

dell’albero già esistente. Presidente, un nostro progetto

può essere finanziato? Risponda.

Presidente

Se è inserito qua dentro sì. 

Consigliere De Tullio

No, non è inserito. (interventi sovrapposti)

Intervento
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Scusate, facciamo parlare la Dirigente che lei è l’organo

preposto e sa tutto? È inutile che parla Lorenzo che è un

politico.

Presidente

Un  attimo  soltanto,  no  per  difendere  la  Dirigente,  la

Dirigente  può  anche  rispondere  però  la  Dirigente…  la

Dirigente può anche rispondere… un attimo solo, un attimo

solo, la Dirigente può anche rispondere però io credo che

se non ha risposto vuol dire che ho detto cose giuste. 

Intervento

No,  a  me  di  quello  che  dici  tu  può  interessare

soggettivamente… (interventi sovrapposti)

Presidente

La Dirigente vuole aggiungere una cosa, un attimo solo. 

Consigliere De Tullio

È  importante,  Anna,  se  non  ci  fidiamo  neanche  della

Dirigente…

Presidente

Manzari ha chiesto alla Dirigente conferma su…
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Consigliere Manzari

(fuori microfono) perché noi abbiamo la dottoressa Lorusso

che porti i verbali e ha detto delle cose a suo tempo…

Presidente

Va  beh,  ora  non  c’è  la  dottoressa  Lorusso.  (interventi

sovrapposti)

Allora, Manzari ha chiesto…

Consigliere Manzari

Io chiedo alla Dirigente testuali parole, la domanda che ha

fatto Cinzia, punto.

Presidente

Cioè deve ripetere tutto il fatto che ho detto io? 

Consigliere Manzari

No.

Consigliere De Tullio

No, la domanda è se noi come Commissione Lavori Pubblici

abbiamo un’idea politica, non abbiamo un progetto, abbiamo

un’idea non supportata da un progetto tecnico, è solo un

indirizzo  politico,  con  i  315.000  che  abbiamo  possiamo
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finanziare  il  progetto  e  di  conseguenza  la  sua

realizzazione?

Dirigente

È  certo,  però  ovviamente  questo  progetto,  cioè  questa

vostra  iniziativa  politica,  la  proposta  politica  così

insomma  come  succede  per  tutti  i  progetti  di  matrice

politica deve essere, ovviamente deve essere tradotta in

atti  amministrativi  e  quindi  ovviamente  deve  essere

stipulato  un  accordo  quadro  con  uno  o  più  operatori

economici per la realizzazione del progetto, tutte le idee

possono  essere  tradotte  in  fatti,  è  ovvio  però  che  la

Commissione propone, dà l’input politico, poi ovviamente la

Ripartizione  quindi  il  Municipio  che  voglio  dire  è  una

struttura  politico-amministrativa  come  tutte  le

Ripartizioni  darà  poi  pratica  a  queste  idee,  quindi  ci

vuole  poi  ovviamente  l’azione  amministrativa  della

struttura, della Dirigente e dell’ufficio.

Consigliere De Tullio

Cioè il progetto poi non serve, quindi? 

Dirigente

Come no? Il progetto… 
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Consigliere De Tullio

E chi lo fa?

Dirigente

No, un progetto servirà… e beh, adesso diciamo non lo so,

nel  senso  che  sicuramente  la  collega,  però  abbiamo  un

Ufficio Tecnico interno, si può appaltare all’esterno, cioè

ci sono varie possibilità. 

(interventi sovrapposti)

Io se fossi diciamo la collega, però domani la dottoressa…

certo, per esempio, voi potreste tranquillamente mandarla

perché la Commissione, diciamo, ha questo potere mandarla

alla Ripartizione IVOP chiedendo un parere.

Presidente

Ma  non  abbiamo  i  tecnici  per  farlo.  (interventi

sovrapposti)

Dirigente

Scusatemi,  posso  dare  un’idea?  Ma  perché  non  fate

un’audizione con i colleghi della Ripartizione e mandate il

progetto per la (audio disturbato) così risparmiate i soldi

e vi avvalete, diciamo, degli organi interni anche perché

mi  apre  di  ricordare,  visto  che  comunque  che  il

decentramento  fa  parte  della  mia…  cioè  il  decentramento
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amministrativo  lo  curo  io  come  Segreteria  Generale,

diciamo, è la mia POS che se ne occupa, quindi comunque

sono io.

Detto questo, mi sembra, voglio dire, di ricordare, se non

sbaglio, che il Regolamento del decentramento laddove non

prevede  espressamente  o  i  Municipi  non  abbiano  risorse

faccio  riferimento  alla  struttura  centrale,  però  il

Municipio  non  è  una  nomade  rispetto  alle  altre

ripartizioni, facciamo parte… (interventi sovrapposti). Ma

questo nessuno ve lo vieta, diciamo, nella destinazione e

nella  finalizzazione  della  somma  tutti  gli  interventi

compatibili possono essere fatti che sia albero, che sia

piastrella, che sia un’altra cosa, cioè voglio dire nulla

vi vieta di fare questo. Se la piantumazione tecnicamente

rientra nell’arredo urbano sì, se non è previsto perché…

Consigliere Bux

E questo chi lo decide?

Dirigente

Il tecnico. 

Consigliere Bux

Eh,  appunto,  quindi  per  questo  noi  non  vogliamo  come

Commissione Lavori Pubblici il vincolo. 
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Dirigente

Nella declinazione ovviamente il tecnico… cioè, è come se

io ho un capitolo con delle spese di investimento e invece

le  voglio  utilizzare  per  una  spesa  in  conto  capitale.

Ovviamente ogni spesa ha una sua vocazione che deve essere

rispettata  nel  bilancio.  Diversamente,  voglio  dire,  si

tratta di implementare, ma è difficile o dovreste creare

una  posta  ad  hoc,  ma  lo  dovevate  fare  già  in  sede  di

bilancio, oggi la Giunta approva il bilancio e vi verrà poi

mandato prima di andare in Consiglio lo vedrete, diciamo,

verrà  approvato  in  Municipio.  Poi,  scusate,  venerdì  è

andato  in  porto  perché  nessuno  ha  controllato  se

l’intervento è stato previsto? Il Presidente mi pare che

abbia detto che rientra anche l’intervento nel porto quindi

siete  blindati,  cioè  l’intervento  del  campo  “Bellavista”

rientra… (interventi sovrapposti)

Presidente

Scusate, al campo “Bellavista” è successo proprio questo.

Noi abbiamo dato dei fondi per realizzare il progetto con

accordo quadri, questo accordo quadri in 3 anni non è mai

stato  realizzato  perché  non  c’è  nessun  tecnico  per  il

discorso  che  dicevi  del  decentramento  amministrativo,

nessun tecnico a disposizione per realizzarci dei progetti,
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quindi di conseguenza noi non abbiamo avuto in 3 anni i

soldi attesi per fare questo, allora la mia proposta nella

delibera  è  questa  prendiamo  questo,  li  mettiamo

nell’accordo  quadri  dell’arredo  urbano  che  c’è  già  e

utilizziamo quelli.

Dirigente

Scusate, posso lanciare anche un altro… adesso io non lo so

se  funziona,  cioè  funziona…  sì,  ma  credo  che  si  possa

appaltare  anche  all’interno,  mi  spiego.  Ogni  tanto

arrivano, perché vedo, non so si possono dare perché credo

che la Ripartizione Personale abbia, come posso dire, abbia

sdoganato questa prassi, si danno degli incarichi diciamo

interni  ovviamente  retribuiti  per  non  svilire  la

professionalità dei colleghi, per cui per esempio, non so,

una rendicontazione extra, allora senza andare all’esterno

potreste anche, diciamo, immaginare di dare un incarico,

diciamo,  un  pezzo  più  contenuto  –  la  butto  lì  –

all’Ingegner  (incomprensibile),  all’Ingegnere  Pinco

Pallino,  all’Ingegnere  Rizzo,  per  sviluppare  un  accordo

quadro e determinate cose, se la Ripartizione è onerata.

Poi, diciamo, l’Assessore Galasso è così disponibile, io lo

vedo  in  Giunta,  anzi  quando  gli  proponi  qualcosa  gli

luccicano gli occhi perché non coinvolgerlo? 
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Presidente

Prego. 

Consigliere Valentini

Vorrei chiudere questo capitolo. Presidente, forse non ha

compreso quello che vuole la Commissione Lavori pubblici.

Lei giustamente parla di tecnicismo, di tutte… però alla

fine non colto quello che io ho chiesto in due parole:

condivisione, cioè lei mi può parlare dell’accordo quadro,

progetto, qui io sono l’organo politico, faccio parte della

sua Maggioranza e sono il Presidente di questa Commissione.

La mia Commissione ha chiesto condivisione non posso dal

mio Presidente sentire “o lo fai oggi o non lo fai più”

perché io non possa essere tra virgolette…

Presidente

Non ho detto “o lo fai oggi…”, ti ho detto i tempi.

Consigliere Valentini

Tu  hai  detto  i  tempi,  non  mi  puoi  dare…  perché  se  hai

sentito il discorso precedente, ho detto domani ti aspetto

in Commissione per sederci a tavolino con te Presidente,

con  te  Presidente  che  poi  deve  essere  vagliato  dal

Consiglio,  ma  ho  detto  con  te  Presidente  domani,

dopodomani, ci sediamo tutti insieme con la Commissione a
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discutere questo problema. Io vorrei chiudere qui e passare

al voto così si evitava, se si fosse fatto prima, avremmo

evitato tutte questa polemica. 

Presidente

Okay. Ci sono altri…? Ci sono altri interventi? 

Bene, poniamo in votazione il ritiro del Punto all’Ordine

del  Giorno  proposta  dalla  Commissione,  giusto?  Dalla

Commissione Lavori Pubblici, chi vota a favore il ritiro?

All’unanimità dei presenti. 

Andiamo  al  secondo  Punto  all’Ordine  del  Giorno:

“Istituzione  Commissione  Speciale  “Quartiere  Libertà-

Viabilità  e  sicurezza”.  Ci  sono  interventi?  Prego,

Consigliere.

Intervento

(fuori  microfono)  il  nome  della  è  Commissione  Quartieri

Libertà”.

Presidente

Il nome è “Quartiere Libertà- Viabilità e sicurezza”. 

Intervento

(fuori microfono) diverse problematiche, no? Però comunque

ritengo  anche  opportuno  cambiare  semplicemente  la  (fuori

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 111


